

Ciudad de México, 8 de marzo de 2018
Boletín núm. 262

La Coordinación Nacional de Literatura celebrará a autoras mexicanas en el marco del Día Internacional de la Mujer

- Durante marzo, prepara una amplia programación dedicada a la mujer y la literatura
- El acceso a todas las actividades es gratuito

En el marco de la celebración del Día Internacional de la Mujer, la Coordinación Nacional de Literatura, del Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA), realizará una serie de actividades con entrada libre, para celebrar la aportación, influencia y trayectoria de las autoras de la literatura mexicana.

El Palacio de Bellas Artes, el Centro de Creación Literaria Xavier Villaurrutia y la Cineteca Nacional serán las sedes de esta programación que se llevará a cabo durante el mes de marzo y estará dedicada a la mujer.

En el recinto de mármol tendrá lugar un espectáculo de narración oral. Con lectura de cuentos y poemas, mujeres narradoras entrelazarán historias para tejer un mundo imaginario entre ficción y realidad; todo a partir de la mirada y la voz de sus corazones. Las narradoras orales del Foro Internacional de Narración Oral se presentarán en *Mujeres toman la palabra* el domingo 11 de marzo a las 12:00 en la Sala Manuel M. Ponce del Palacio de Bellas Artes.

En el mismo lugar, el miércoles 14 de marzo de 16:00 a 20:00, el Colectivo de Mujeres en la Música A.C. y la Coordinadora Internacional de Mujeres en el Arte unirán esfuerzos para realizar el Encuentro Internacional de Mujeres en el Arte. El programa constará de dos partes: el Seminario Internacional de Estudios de Género en el Arte y una mesa de literatura femenina.

En el Seminario se presentará la conferencia *La mujer mexicana (1904-1908) una ínsula de mujeres modernas*, dictada por Leticia Romero Chumacero, a las 16:00. Posteriormente se llevará a cabo la conferencia *Para Carmen Castro, evocaciones de una danza honesta*, impartida por Margarita Tortajada Quiroz, a las 16:30.

El Encuentro finalizará con la mesa titulada *Mujeres en la literatura*, que se llevará a cabo a las 17:00; participarán Coral Bracho, Cecilia Figueroa Rodríguez, Elena Gómez del Valle, Teresa Irazaba, María Helena Leal Lucas (Brasil), Rosa Estela López Gómez, Patricia Mayorga y Norma Pérez Jiménez.

Este 2018, una de las autoras más innovadoras de la literatura mexicana, Inés Arredondo, cumpliría 90 años. El INBA, a través de la Coordinación Nacional de Literatura, la recordará con una charla en la que participarán Juan José Rodríguez y Mariel Iribé Zenil, autores radicados en Sinaloa, estado de donde ella era originaria. La actividad, bajo el título *Inés Arredondo, 90 años*, se llevará a cabo el miércoles 14 de marzo, a las 19:00, en la Sala Adamo Boari del Palacio de Bellas Artes.

Finalmente, como parte del Día Mundial de la Poesía, se tiene planeada una lectura de escritoras galardonadas con el Premio Bellas Artes de Poesía Aguascalientes, en la que participarán Dana Gelinas, María Rivera y Minerva Margarita Villarreal. Será el próximo miércoles 21 de marzo a las 19:00, también en la Sala Adamo Boari del Palacio de Bellas Artes.

Por otro lado, en el Centro de Creación Literaria Xavier Villaurrutia, y como parte del ciclo *La hora del cuento, historias de amor, humor y...* habrá dos sesiones para conmemorar el día. *Mujeres de letras y palabras* es la primera de estas actividades de tradición oral, cuentos de la picaresca y relatos literarios en los que las mujeres son protagonistas sabias y amorosas. Se llevará a cabo el viernes 9 de marzo, a las 19:00, y participarán Tania Alfaro, Luz María Cruz, Dora María Esquivel, Itziar Fadrique, Cecilia Kamen Bag, Elizabeth Martínez, Janet Muñoz y Aurora Nazario.

La segunda actividad llevará por título *Mujeres de tres tiempos*, y trata de una compilación de cuentos de mujeres valientes que construyen maravillosos mundos mágicos y son una invitación para viajar del humor a la tragedia. Participarán Elsa Oralía González, Carolina Rodríguez, Sara Rojo, Alejandra Sánchez, Ana Karen Sánchez, Rosa María Velázquez y Olivia Vera el viernes 23 de marzo, también a las 19:00.

En la mesa titulada *La experiencia de contar historias* se reunirán tres jóvenes autoras del Fondo Editorial Tierra Adentro, publicado por la Dirección General de Publicaciones de la Secretaría de Cultura. Laura Baeza, Mariana Oliver y Mariana Orantes se presentarán en el mismo sitio el martes 13 de marzo a las 19:00.

Por último, en el ciclo *Temprano cuentan los abuelos*, mujeres narradoras compartirán, desde el humor y la ficción, la visión que tienen respecto a las normas y principios que hoy en día se cuestionan. Con el nombre *Pues porque soy tu abuela*, las narradoras del taller de este ciclo llevarán al público sus anécdotas el martes 20 de marzo, a las 11:00.

La Sala 4 Arcady Boytler de la Cineteca Nacional será el recinto sede del conocido ciclo *Charlas sobre cine y literatura* que tratará el tema de la situación de las mujeres en el mundo con una película emblemática: *La pianista* (Michael Haneke, 2001). Será comentada por la escritora Daniela Tarazona el lunes 12 de marzo a las 18:00. La entrada es libre, con cortesía solicitada en la taquilla 5.

---000---